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Anwesenheiten 
 
 
Mitglieder Planungsausschuss: 

Seitz, Christian (CDU) 
Büttner, Klaus (SPD) 
Böhn, Alexander (CDU) 
Gerfelder, Kai (SPD) 
Göllner, Michael (SPD) 
Kluin, Peter (Grün+) 
Knoche, Andreas (CDU) 
Leist, Kuno (SPD) 
Martinez de Una, Julio (SPD) 
Müller, Bernd (Unabhängige) 
Muth, Jörg (CDU) 
Olthoff, Dieter (CDU) 
Schmid, Helmut (CDU) 
See, Eike (SPD) 
Dr. Stöhr, Thomas (CDU) 
Westedt, Dirk (Unabhängige) 
Zeller, Jürgen (SPD) 
 
Regionalvorstand: 

Horn, Thomas 
Kötter, Rouven 
 
Entschuldigt fehlten: 

Becker, Heinz-Peter (SPD) 
 
Gäste: 

Dipl.-Ing. Martina Klöhn, weyer gruppe | PROBIOTEC GmbH 
Dipl.-Ing. Gregor Weyer, LUP-Luftbild Umwelt Planung GmbH 
 
 

 
  



Sitzungsverlauf 
 
Herr Seitz eröffnet als Vorsitzender die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie 
Beschlussfähigkeit fest. 
Er begrüßt Frau Dipl.-Ing. Klöhn und Herrn Dipl.-Ing Weyer die zu Tagesordnungspunkt 5 im 
Rahmen einer Präsentation berichten. 
 

1. Fernbahntunnel 
Antrag der Unabhängigen Gruppe 

IV-2019-13 

 

Protokollvermerke: 
1. 
Herr Westedt begründet den Wunsch die Vertreter des RMV und der Deutschen Bahn zum 
geplanten Frankfurter Fernbahntunnel zu befragen. 
2. 
Herr Kötter signalisiert die volle inhaltliche Zustimmung. Er teilt mit, dass der Regional-
vorstand bereits tätig wurde und den zuständigen parlamentarischen Staatssekretär, Enak 
Ferlemann, vom Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur kontaktiert hat. Im 
Rahmen seiner Sommertour wird der Staatssekretär auch Station in Frankfurt machen.  
Zum weiteren Verfahren schlägt Herr Kötter vor, nach dem Vortrag des Staatssekretärs zu 
entscheiden, ob eine Befragung der Vertreter des RMV und der Deutschen Bahn noch 
notwendig ist. 
3. 
Herr Westedt erklärt, dass die Unabhängige Gruppe ihren Antrag ruhen lassen und zu 
gegebener Zeit entscheiden, ob er erledigt ist. 
4. 
Herr Seitz stellt Einvernehmen fest, den Antrag im Beratungsgang zu belassen. 
 

2. 5. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 
Flächennutzungsplans 2010 für die Stadt Bad Vilbel,  
Stadtteil Bad Vilbel 
Gebiet: "Schwimmbad" 
hier:   Aufstellungsbeschluss mit anschließender frühzeitiger 
Beteiligung 

IV-2019-7 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen, der Vorlage des Regionalvorstands,  
Drucksache Nr. IV-2019-7, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
14 Ja-Stimme(n), 1 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Protokollvermerke: 
1. 
Herr Kluin kündigt an, dass die Gruppe Grün+ die Vorlage ablehnen wird, da für den hohen 
Flächenverbrauch kein Flächenausgleich vorgenommen wird. 
  



2. 
Herr Dr. Stöhr weist daraufhin, dass die Verbandskammer bereits im Jahr 2012 dem 
Vorhaben einstimmig zugestimmt hat. Die alte Planung sah eine Bebauung über mehrere 
Stockwerke vor. Die jetzige Planung sieht eine ebenerdige und damit  barrierefreie Bebauung 
vor. Er bittet die Gruppe Grün+ darum, dies bei ihrer Entscheidung zu berücksichtigen. 
 

3. 3. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 
Flächennutzungsplans 2010 für die Stadt Oberursel (Taunus), 
Stadtteil Oberstedten 
Gebiet: "Reitbetrieb Siedlungslehrhof" 
hier:  Abschließender Beschluss 

IV-2019-8 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen, der Vorlage des Regionalvorstands,  
Drucksache Nr. IV-2019-8, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 

4. 2. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 
Flächennutzungsplans 2010 für die Gemeinde Wölfersheim,  
Ortsteile Berstadt, Wohnbach 
Gebiet A: "Logistikpark Wölfersheim",  
Gebiet B: "Industrie- und Gewerbegebiet Wohnbach" 
hier:  Abschließender Beschluss 

IV-2019-9 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen, der Vorlage des Regionalvorstands,  
Drucksache Nr. IV-2019-9, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
14 Ja-Stimme(n), 1 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Protokollvermerk: 
Herr Horn verweist auf den wegweisenden Beschluss und spricht der Verwaltung ein Lob 
aus. 
 

5. Biotop- und Nutzungstypenkartierung anhand von Color-Infrarot- 
Luftbildauswertung für den RegLP 
Projektvorstellung durch das Büro LUP - Luftbild Umwelt Planung GmbH, Potsdam 

 

Protokollvermerke: 
1. 
Herr Horn weist daraufhin, dass die Aufstellung eines Landschaftsplans für den RegFNP zu 
den gesetzlichen Kernaufgaben des Regionalverbandes zählt. Die Biotop- und 
Nutzungstypenkartierung anhand von Color-Infrarot-Luftbildauswertung für den Regionalen 
Landschaftsplan wurde im Rahmen eines Vergabeverfahrens europaweit ausgeschrieben. 
Der Regionalvorstand hat im Umlaufverfahren die Vergabe an die LUP – Luftbild Umwelt 
Planung GmbH,  beschlossen.  
  



2. 
Frau Klöhn erläutert die gesetzlichen Grundlagen des europaweiten Ausschreibungs-
verfahrens mit vorgeschaltetem Teilnahmewettbewerb und die Durchführung des 
Vergabemanagements anhand einer Präsentation (Anlage).  
3. 
Herr Weyer verdeutlicht mit der beigefügten Präsentation den Projektablauf. Er erläutert die 
Vorteile und den Nutzen einer flächendeckenden Biotop- und Nutzungstypenkartierung 
anhand von Color-Infrarot-Luftbildauswertung für das gesamte Verbandsgebiet. 
 
Weiterer Sprecher: 
Herr Dr. Stöhr, CDU 
 

6. Anfragen und Mitteilungen 
 

Herr Horn weist auf folgende Termine hin: 
- 08.05.2019 Seilbahntag. Die Einladungen werden noch versandt 
- 06.06.2019 Grüne-Soße-Tag “Frankfurt isst Weltrekord“. Der Regionalverband wird 
teilnehmen und in der Sitzung des Planungsausschusses Grüne-Soße reichen. 
 
Herr Kötter informiert, dass ab dem 08.04.2019 die Kommunalgespräche mit allen 75 
Mitgliedskommunen beginnen und kurz vor der Sommerpause enden. 
 
 
 
 
 
 
 

 
Christian Seitz 
Vorsitzender 

Esther Stegmann 
Schriftführerin 
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